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« Madame le Maire (Alexandra CORDEBARD), Monsieur le Sénateur (Rémi FERAUD), 
Monsieur le conseiller du 10e délégué aux sports et à l’éducation populaire, cher Philippe  
(GUTTERMANN), Monsieur le conseiller du 10e délégué au logement, aux relations avec 
les bailleurs, à la lutte contre la spéculation immobilière, à la mémoire et au monde 
combattant, cher Elie (JOUSSELLIN), Monsieur le Président d’honneur, cher Michel 
(FUCHS), chers adhérents d’hier, d’aujourd’hui et demain, chers amis,  
 
Je tenais avant tout à vous remercier de votre participation aujourd’hui à la célébration 
des 90 ans de notre belle association mais surtout remercier Michel, qui est le grand 
artisan de cette fête. Michel avait vraiment à cœur d’organiser cette célébration, la fête 
sportive mais aussi piloter ce vaste projet de bande dessinée. Il a su embarquer de 
nombreux bénévoles dans ce projet et je l’en remercie chaleureusement.  
 
Il y a 10 ans nous étions déjà là, à la Mairie du 10e arrondissement pour fêter nos 80 ans. 
Nous caressions l’espoir d’être encore là dix ans après pour fêter 10 bougies de plus. 
Cette mission est plus que réussie puisque nous sommes là, en nombre, et le CPS10 
connait un pic d’adhérents historique en 2025. 
 
A cette époque j’étais tout « jeune » vice-président du CPS10. J’ai eu depuis la chance de 
succéder à Michel (FUCHS) à la présidence de l’association il y a maintenant 8 ans. Et en 
8-10 ans beaucoup de choses se sont passées dans la vie du club, de l’arrondissement 
mais pas que … 
 
Aujourd’hui, j’ai l’habitude de dire que le CPS10 est une grosse machine de 1200 
adhérents. Les demandes d’inscription n’ont jamais été aussi importantes qu’en ce 
moment. Comment l’imaginer il y a 5 ans en arrière avec la crise de la COVID19.  
 
Comme toujours le CPS10 a su s’adapter, adapter sa pratique sportive, investir les 
espaces extérieurs, proposer des activités à distance, des webinaires et j’en passe. 
Aujourd’hui nous avons la chance de pouvoir proposer de nombreuses activités sportives 
telles que l’escalade, le badminton, le volley, le futsal, la gym, ou en encore le tennis de 
table. Le tout sur le modèle associatif qui est le nôtre que nous défendons fièrement, loin 



de toute activité marchande et de toute ubérisation de la pratique sportive, en proposant 
des tarifs très bas permettant à toutes et à tous de pratiquer une activité. On innove du 
moins essaie en lançant des nouvelles activités comme le pilâtes depuis maintenant 3 
ans ou bien encore depuis la rentrée dernière avec le baby-ping qui accueille des enfants 
de 3 à 7 ans pour découvrir le tennis de table. Cette activité est d’ailleurs représentée 
aujourd’hui puisque nous avons dans la salle Arthur BIEGANSKI (ce nom vous dit peut-
être quelque chose), qui a 4 ans désormais, qui est le plus jeune pratiquant du CPS10 
cette saison.  
 
Nous n’oublions pas évidemment notre volet social et notre politique envers celles et 
ceux qui ne peuvent pas pratiquer. Sur ces dernières années malheureusement, nous 
avons connu des crises mondiales majeures : crise migratoire en 2015, guerre en Ukraine, 
et j’en passe. Le CPS10 est en quelque sorte une terre d’accueil pour les sportives et 
sportifs exilés ou chassés de leur pays. En témoignent nos sections de volley, de foot et 
de badminton qui ont accueillis des réfugiés de manière régulière, dans leur section, le 
tout sans distinction avec d’autres adhérents. Par ailleurs, nous travaillons toujours en 
collaboration avec des associations qui luttent pour l’inclusion par le sport telle que 
Kabubu, Entourage depuis 2 saisons, Aurore ou bien encore Emmaüs Solidarité. Ou 
encore plus récemment en soutenons le Projet Escalade Solidarité Palestine porté par la 
FSGT. 
 
Malgré notre singularité et notre modèle associatif, ces dernières années ont aussi été 
marquées par un virage vers la professionnalisation de l’encadrement sportif. Comme je 
le disais auparavant, le CPS10 est une grosse machine et on pourrait même dire une PME. 
Nous avons la chance d’avoir aujourd’hui 12 animateurs diplômés qui travaillent toute 
l’année pour le club. Nous participons d’ailleurs à la formation de ces encadrants  : le 
métier d’animateur, d’entraineur, est un emploi précaire et nous nous devons 
d’accompagner les animateurs de demain dans leurs projets. Rappelons-nous qu’au 
moment de la COVID 19, nous avions décidé à l’unanimité de maintenir à 100% les 
salaires de nos animateurs alors qu’ils ne pouvaient plus enseigner dans les gymnases.  
  
Ce que l’on note également sur ces dernières années, c’est aussi la place qu’a pris notre 
association dans le tissu associatif local et parisien. Je me permets de dire aujourd’hui, 
j’espère que vous ne me contredirez pas Madame le Maire, que le CPS10 est devenu un 
acteur incontournable du 10e arrondissement. Nous avons pu participer à beaucoup de 
projets avec l’arrondissement et le plus marquant reste évidemment la participation à 
l’animation du TEP Agnès Tirop l’été dernier dans le cadre des festivités autour des Jeux 
Olympiques et Paralympiques. Une fête plus que réussie qui nous a permis de partager 
notre passion avec des centaines de personnes tout au long de l’été.  
 



Alexandra, Philippe, je ne vous remercierai jamais assez de m’avoir associé 
personnellement à cette fête en ayant eu la chance de participer au relais de la flamme 
olympique en étant l’un des 10 000 porteurs de la flamme de Paris 2024. C’est avec fierté 
que j’ai pu représenter mon arrondissement de cœur mais évidemment le CPS10 et de 
manière plus générale le sport populaire.  
 
Evidemment la vie d’une association de 90 ans n’est pas qu’un long fleuve tranquille. 
Michel a réussi un sacré pari de mobiliser des personnes sur cette anniversaire mais nous 
subissons comme de nombreuses associations une réelle crise du bénévolat et un déclin 
progressif de l’engagement de chacun. Le monde change et nous devons nous adapter 
mais je sais que nous y arriverons car nous avons toujours su le faire et nous fêterons 
avec plaisir dans 10 ans notre centenaire. 
 
Pour conclure, je souhaite remercier des bénévoles justement qui m’ont accompagné 
ces dix dernières années et qui ont aidé le club à grandir  : je pense à Gabrielle 
CHELKOWSKI, Eric RENAUDIE, Fabio BORGHI, Rémi DOUCET, Lucie BELKA, Simone 
ZANIOL, Céline BETHRY, Daniel ROLLAND, Thomas OLSEN, Jean-Marc BRANCHET et j’en 
passe. Je vois d’ailleurs dans la salle d’anciens membres du Comité Directeur que je suis 
ravi de revoir. Et enfin deux mentions particulières : la première à Jean-François NOGIER 
qui accompagne Michel (FUCHS)sur la bande dessinée et qui a donné beaucoup de son 
temps au CPS10 ces derniers mois. Et une deuxième mention plus personnelle, à ma 
femme Elisabeth (BIEGANSKI), qui me soutient au quotidien car président du CPS10 c’est 
une grosse charge de travail, une grosse charge mentale avec ses hauts et ses bas, mais 
ça en vaut la peine. 
 
Je vous donne donc rendez-vous samedi à la Grange aux Belles et au TEP Agnès Tirop pour 
partager un moment convivial et sportif et en 2035 pour fête nos 100 ans. 
 
Merci à toutes et à tous. » 


